

www.lamarseillaise.fr

La Marseillaise

« Celui qui combat peut perdre, celui qui ne combat pas a déjà perdu » Bertolt Brecht

**VOTRE
WEEK-
END**
+Diverto.tv

samedi 7 au dimanche 8 septembre 2024 / La Marseillaise

9

ACTUALITÉ LOCALE

La fédération L'Air et Moi alerte encore sur la pollution de l'air

MARSEILLE

La pollution de l'air représente le plus grand risque pour la santé. la fédération L'Air et moi (Faem) souligne l'importance de lutter pour l'environnement et contre la pollution, en sensibilisant le maximum de jeunes et d'enfants.

Pour la journée internationale de l'air pur pour un ciel bleu, ce vendredi, des représentants de la fédération L'Air et moi ont tenu une conférence sur la situation mondiale concernant le taux de pollution de l'air. « Les données de l'OMS montrent que la quasi-totalité de la population mondiale, c'est-à-dire 99%, respire un air qui contient de niveaux élevés de polluants, supérieurs aux limi-



Victor-Hugo Espinosa, fondateur de la Faem, Denis Charpin, pneumologue et Damien Piga, directeur innovation d'Atmo-Sud.

PHOTO T.M.

tes recommandées par l'OMS même », avertit Victor-Hugo Espinosa, créateur et fondateur de la Faem. Selon leurs chiffres, les émissions globales de dioxyde de carbone (CO₂) ont augmenté de près de 50% depuis 1910. Denis Charpin, professeur émérite de l'université Aix-Marseille, lui fait écho : « Nous passons presque 80 % de notre temps dans nos locaux, où la pollution est encore plus haute qu'à l'extérieur. Nous respirons chaque minute 10 litres d'air qui est pollué. La santé environnementale est strictement liée à la santé humaine ».

Les initiatives et actions possibles

« Il y a des choses qu'on peut faire et que nous faisons déjà : organiser des activités de sensibilisation, promouvoir des solutions à fort impact, augmenter les ateliers dans les écoles et offrir des formations spécifiques. Pas seulement aux jeunes et enfants, mais égale-

ment aux adultes, étudiants et travailleurs », propose Damien Piga, directeur innovation d'AtmoSud, l'observatoire de surveillance de la qualité de l'air de la région Provence-Alpes-Côte d'Azur.

Créer des opportunités d'emploi pour les jeunes

Pour réduire les émissions, la Faem recommande de privilégier le vélo, la marche ou les transports en commun ; de recycler le papier, le plastique, le verre et l'aluminium ; de réduire le gaspillage alimentaire et de soutenir l'agriculture locale. Au niveau international, « tous les États du monde devraient également s'engager à poursuivre une politique environnementale et écologique », en augmentant les financements du développement, en créant des opportunités d'emploi pour les jeunes et en encourageant la création d'espaces verts dans les villes. Le défi de notre siècle.

Thomas Maestri